



ACTAS DEL EJECUTIVO DE EMÁUS EUROPA

11 & 12 de julio de 2024 – Montreuil

EMMAÜS

EUROPE

PRESENTES:

Carina AALTONEN (Presidenta), Aurore QUEREL (Secretaria), Vincent CHAPUIS, Herbert BITTER, Yvette GUMBS, Jean-Philippe LEGAUT, Duncan LEWIS.

SECRETARÍA REGIONAL DE EUROPA:

Eve POULTEAU (Delegada General), Manon GAHAM (Encargada de incidencia política y sensibilización), Emmanuel RABOURDIN (Responsable de Solidaridad), Marie TIXIER (Responsable de eventos), Véronica ACEVEDO CARO (Auxiliar de administración y finanzas)

EXCUSADOS/AS:

Aurore QUEREL (día 11 de julio de 2024)

PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA	INTERCAMBIOS DEBATES	CONCLUSIONES DECISIONES
1. Bienvenida y aprobación de las actas de la última reunión	<p>Aprobación de las actas del ejecutivo de enero de 2024 – París, Francia. Añadir a Duncan a la lista de personas presentes durante el primer Ejecutivo. No hay más comentarios ni oposición a la aprobación de las actas del último ejecutivo de Emaús Europa.</p>	<p>Se aprueban por unanimidad las actas de la última reunión del Ejecutivo.</p> <p>Puesto que Aurore no estaba en la primera jornada, el ejecutivo nombra a Yvette GUMBS como Secretaria temporal.</p>
2. Encuentro de las ON – Visita a Italia	<p>El primer encuentro de las ON permitió intercambiar sobre los desafíos a los que se enfrentan las ON a la hora de gestionar las crisis que pueden surgir en sus respectivos países, así como garantizar que la acogida de Emaús sigue siendo digna en todos los grupos. Esto no es tarea fácil en ningún país y muchos de los retos son comunes.</p> <p>Al término de la reunión de las ON, se dejó constancia de las siguientes propuestas:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Compartir los documentos juntos, en especial los de Emaús Reino Unido, que estarán listos en julio y las labores estatutarias francesas. - Redactar un documento de base para una carta interna de los grupos, destinado a los/as empleados/as y voluntarios/as y hablar con EI para el tema de los estatutos. - Una reunión al año de las ON (videoconferencia/presencial) con un tema concreto y preparado con tiempo. <p>Base común para la carta: trabajar en un documento colaborativo con las ON, que se podría validar al final en el CREE. JP y Eve están trabajando en una primera propuesta. Un documento de base común, con ejemplos de buenas prácticas en los diferentes países, que también podrían resultar de utilidad.</p> <p>Tratar con las ON como desean trabajar en sus respectivos países estos documentos de base común, que habrá que presentar a nivel local.</p> <p>La mayoría de las ON no cuenta con empleados/as a escala nacional y les resulta complicado garantizar un seguimiento y acompañamiento de los grupos o mutualizar los recursos o prácticas. Preguntarle a las ON qué esperan de EE.</p> <p>En este momento, en teoría, EI estaría más abierto a trabajar y tener en cuenta a las ON. Habría que trabajar con ellos en una visualización general de los países, en lugar de grupo por grupo.</p>	<p>El ejecutivo valida las 3 propuestas del encuentro de las ON.</p> <p>JP da el ok para trabajar con Eve acerca de cómo encontrar pilares comunes.</p> <p>Vincent trata de ver cómo organizar mejor los documentos en línea.</p> <p>Si las ON quieren desempeñar plenamente su papel, habrá que estudiarse la cuestión de los recursos.</p> <p>Establecer un vínculo con EI para todo lo que se puede hacer desde el punto de vista estatutario.</p>

No es seguro que EE pueda hacer todo lo que nos gustaría puesto que nuestros medios no son infinitos, pero podemos apoyar a las ON que quieran invertir, favorecer los intercambios y trabajar en los pilares comunes.

Seguimiento de la VISITA A ITALIA

Actualmente, existe un problema de gobernanza a nivel de Emaús Italia, debido a las grandes tensiones entre miembros del CA, así como ciertas dificultades a nivel del país a la hora de que los grupos pasen a nuevos responsables. Es importante conectar a la gente que quiere cambiar las cosas en Italia. Podemos hacernos cargo. Asimismo, podemos ponerles en contacto con otros colaboradores en Italia como Insieme, miembro de RREUSE con quien hemos previsto organizar un encuentro en otoño, con el fin de anticipar una recogida selectiva de textil en el país.

Hace varios años, los grupos italianos se pusieron manos a la obra y ayudaron a fundar el FIS-Emaús (Franci, Bettoli, Renzo...). Existen conexiones entre los dos países que podrían activarse en el sentido contrario ahora, con la idea de ayudar a los grupos italianos a renovarse.

Italia está también muy motivada por la acogida de voluntarios/as y jóvenes; es una de las cosas que pueden ayudarles a estar en contacto con otros países.

Mantener los lazos con la ON, reunirse con ellos/as, permitirles que se reúnan entre ellos/as, prestar especial atención a los/as nuevos/as responsables. El campeonato de fútbol podría ser la ocasión perfecta para motivarles, que puedan reunirse y forjar lazos con organizaciones que puedan ser socias en potencia.

EE ha comenzado a realizar traducciones en italiano cuando los temas son importantes para Italia. Por fin se nombrará a un nuevo DN en Italia, Henk del grupo de Aselogna.

Relevo generacional

Tanto en Suiza como en Países Bajos, la cuestión del relevo generacional de los/as responsables y miembros del CA es esencial. Hay que trabajar la cuestión de adaptarse a la juventud y darle las herramientas a los/as jóvenes para entrar en el movimiento.

Podríamos organizar un programa de «liderazgo» para formar a los/as futuros/as líderes. Algo que nos permita estar juntos/as e intercambiar. Habría que darle prioridad a las mujeres, ya que son más numerosas entre los voluntarios, pero apenas pueden acceder a puestos de responsabilidad. Sentar buenos ejemplos de mujeres líderes. Hay dos cuestiones: cómo hacer que se queden las que están ahora y cómo ayudarlas a ocupar su lugar y logrando que Emaús evolucione. Por supuesto, aún quedaría atraer a otras.

	<p>Asimismo, hay que avanzar en cuanto al lugar que se le da a la juventud y a las actitudes machistas en las reuniones, por ejemplo. Podríamos empezar por compartir carteles como los de la Confédération Paysanne (sindicato agrícola) o códigos de conducta como el de Países Bajos.</p>	
<p>3. Incidencia política y sensibilización: balance y seguimiento de las elecciones europeas</p>	<p>Se presentó en el Ejecutivo un comentario sobre las elecciones europeas. Nos preocupa el gran número de escaños que han ganado la extrema derecha y la derecha en el Parlamento Europeo.</p> <p>Se celebraron elecciones legislativas en Reino Unido, así como en Francia, tras la disolución de la Asamblea nacional. Emaús Francia presentó un comunicado firmado junto a Emaús Internacional / Emaús Europa y lanzó una campaña de sensibilización contra la extrema derecha, defendiendo nuestros valores. De igual modo, se hizo un llamamiento para votar contra la extrema derecha.</p> <p>En Francia, algunos grupos han comentado que no deseaban posicionarse y permanecer en la neutralidad. Sigue siendo un debate de actualidad y muy importante, puesto que también sabemos que hay actores en Emaús que votan a la extrema derecha.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Desafío a la hora de saber cómo acompañar a los grupos para defender nuestros valores. <p>En Reino Unido: Emaús Reino Unido difundió un manifiesto en el que presentaba sus propuestas a los/as candidatos/as contra el sinhogarismo.</p> <p><u>A nivel europeo:</u> La próxima plenaria del nuevo Parlamento electo se celebrará el 16 de julio de 2024. En este momento, los partidos están eligiendo los comités. Un nuevo partido de extrema derecha, el «Partido de Patriotas por Europa», remplazó a ID y ahora es el tercer grupo más grande en Europa. Al asociarse con otros partidos de extrema derecha, se convierten en la segunda fuerza. Quieren dirigir comités como LIBE, que se encarga sobre todo de las cuestiones migratorias, algo que nos preocupa.</p> <p>Los Patriotas son prorrusos, a diferencia de ERC, el otro partido de extrema derecha liderado por Georgia Meloni. Sin embargo, es poco probable que consigan puestos importantes, debido a la oposición de los otros partidos.</p> <p><u>Riesgos tras los resultados de las elecciones:</u> Cuestionamiento y agravamiento del Pacto de Asilo y Migración, del Pacto Verde, de la PAC y del apoyo a Ucrania.</p> <p>Ya se han nombrado a los/as Presidentes/as de la Comisión Europea, del Consejo Europeo y el alto representante para Asuntos exteriores y ahora deben confirmarse.</p> <p>Próxima fecha límite: sesión plenaria del 16 de julio (elecciones de los/as presidentes/as, vicepresidentes/as, cuestores/as del Parlamento, número de diputados por comités, etc.). De aquí a septiembre, el Parlamento votará a la Presidenta de la comisión, que validará entonces el nombramiento de comisarios/as antes de la votación final en diciembre.</p> <p>La labor legislativa se ha pausado, a la espera de estos plazos. Se prevé que se retomen las nuevas propuestas en enero de 2025. Varios/as diputados/as que nos apoyan han sido reelegidos/as. Es importante mantener nuestros lazos con estas personas, además de forjar otros nuevos.</p>	

<p>4. Juventud! Panorama general</p>	<p>Presencia de Anaïs Moutier de Emaús Francia, que trabaja en la misión juventud. Su principal objetivo es sensibilizar a la juventud en los valores y combates de Emaús, así como favorecer su participación en el seno del movimiento.</p> <p><u>Se han creado varios dispositivos:</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Acuerdo nacional de servicio cívico, con apoyo financiero del Estado: bastante poco (65 en 2023, del cual el 40 % de Emmaüs Connect). - Campamentos de verano: dispositivo histórico (en descenso desde la Covid). - Colaboraciones con establecimientos de formación, sobre todo el Essec, desde el año pasado. - Acuerdo «Juventud y Educación popular» para confeccionar herramientas de sensibilización (juegos, voluntad por desarrollar una cartera pedagógica en 2024). <p>Intención de desarrollar otros programas de participación entre países europeos, con la ayuda de otros dispositivos:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Cuerpo europeo de solidaridad (antiguo Servicio cívico voluntario europeo): mayor financiación de la UE por medio de Erasmus +. Asimismo, esto permitiría financiar los campamentos, en principio, siendo una parte en Francia y otra en otros países europeos. <p>Emaús Francia le entrega diversos documentos a los grupos y dispone de una plataforma que podría mutualizarse para las inscripciones de los/as jóvenes, además de dar pie a un seguimiento. Emaús Francia es miembro de Cotravaux, que federa a los actores y actrices de los intercambios voluntarios, para trabajar juntos/as en la evolución de estas acciones, en especial la implicación en los valores y las luchas.</p> <p>Constatación y cuestionamientos acerca del papel de EE en el seguimiento de la participación de la juventud:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Difícil implicarse más en los campamentos (factor tiempo) - Poca visibilidad de los campamentos (seguimiento y repercusiones): enlace sin seguimiento <ul style="list-style-type: none"> → Qué inversión debe hacer EE: ¿Habría que dedicarle más tiempo? → ¿Qué papel desempeñan las ON/grupos? → ¿Cómo mantener el enlace con los/as voluntarios/as, contar con un auténtico seguimiento? <p>También se habló del proyecto de Humberto de Emaús Lisboa, que desea crear un itinerario internacional para los/as jóvenes que deseen descubrir Emaús y que podrá presentarse a EI.</p>	<p>Desarrollar los siguientes puntos en el próximo ejecutivo o CREE:</p> <p>Principales ideas presentadas:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Combinar programas comunes Francia/Europa, por medio de acuerdos de servicio cívico en Francia y el envío al extranjero - Formar a los/as jóvenes antes de su partida, para darles a conocer Emaús - Movilizar a los grupos para la acogida de servicios cívicos - Seguir trabajando con los grupos que acogen a jóvenes el tema de la lucha contra las violencias sexistas y sexuales. <p>Definir nuestro objetivo: ¿contratar a voluntarios/as o atraer a jóvenes que, inevitablemente, no siempre estarán disponibles al largo plazo? ¿Dónde debemos concentrar nuestra energía? Para que el mayor número posible de jóvenes descubran Emaús o sobre la formación de estos/as acerca de nuestro movimiento para que se queden y encuentren su sitio (¿Mentoría? ¿Programa de liderazgo joven?)</p>
--	--	--

<p>5. Solidaridad: colectivos, visitas de prueba, financiación de la solidaridad</p>	<p>Emmanuel hace un rápido recordatorio de los programas de solidaridad europea e internacional desde hace dos años.</p> <ul style="list-style-type: none"> - 2023: la solidaridad europea o internacional no han apoyado ningún proyecto europeo (un proyecto a través del Fondo Ucrania) - 2024: armonización de los tramos, nuevo sistema de evaluación de proyectos y año récord para el número de proyectos apoyados por EI <ul style="list-style-type: none"> o 2 proyectos europeos: <ul style="list-style-type: none"> ▪ Satu mare 50 000 euros ▪ Iasi 29 105 euros. <p>Lo que queda por financiar: 20 000 euros (Piadena, Italia)</p> <p>La Secretaría de EE redactó un libreto en el que se indica que proyectos y programas se pueden financiar y cuales ya se han financiado gracias a la solidaridad internacional.</p> <p>Durante los intercambios con Emaús Internacional, la idea era retomar todos los proyectos internacionales, ya financiados o pendientes de financiación, pero esta idea se dejó de lado.</p> <p>Principales opiniones de los cargos electos acerca del nuevo sistema de evaluación</p> <ul style="list-style-type: none"> - Con el tiempo, esta tabla tendrá que evolucionar. Faltan elementos. - Sigue siendo una herramienta de intercambio, que permite debatir sobre los proyectos. No es una referencia absoluta. - Da pie a que se planteen preguntas, a que se descubran los grupos. - Hay que prestar atención a no devaluar un proyecto por su redacción. - Cuestiones sobre la legitimidad para evaluar a un grupo/proyecto. <p>→ ¿Añadir a los documentos anexos apoyos visuales para presentar el proyecto y poder así tener una visión más concreta?</p> <p>→ Trabajar en la mejora de la presentación al consejo regional y definir mejor su papel: ¿es solo a título informativo para el CREE (cargos electos) o verdaderamente se les pide que se impliquen en cada proyecto?</p> <p>Visitas de prueba/seguimiento</p> <ul style="list-style-type: none"> - <u>Septiembre</u>: Países bálticos (Amis3 y MPFSC) - <u>Octubre</u>: Otaharin (Bosnia-Herzegovina), comienzo del período a prueba - <u>Principios de 2025</u>: Targu Jiu (Rumanía) para una visita de seguimiento con EI y la región del gran este. <p>Visita efectuada:</p> <ul style="list-style-type: none"> - <u>Junio</u>: Nova Generacija, listo para afiliarse durante el CA de noviembre de 2024). <p>Colectivos: Reflexionar sobre la meta de los colectivos</p>	<p>La versión híbrida del libreto es interesante y los miembros del ejecutivo la han validado para el año que viene.</p> <p>Los grupos del este de Europa podrán volver a beneficiarse de un apoyo financiero por medio del Fondo de transición ecológica.</p> <p>Hay que emprender una reflexión acerca del futuro de los colectivos: sus objetivos y cómo lograrlos.</p>
---	---	--

	<p>Los colectivos ya no están solo dirigidos a la solidaridad; se abordan temas de fondo (desafíos económicos y políticos, futuras dificultades...). No obstante, la solidaridad sigue siendo importante para forjar lazos entre los grupos.</p> <p><u>Colectivo Europa del sureste</u>: los grupos de esta región pueden reunirse entre ellos, sin Emaús Europa. Los colectivos podrán convertirse en un lugar de intercambio de prácticas, con el fin de traer a personas de fuera y aprender de sus especificidades.</p> <p><u>Colectivo Polonia-Ucrania</u>: hay que encontrar a gente que hable los 3 idiomas y que no tienen por qué entenderse. Nos las arreglamos con la traducción, pero a veces es misión imposible, sobre todo teniendo en cuenta el número de participantes (unos/as cuarenta).</p> <p>El torneo de fútbol puede responder al objetivo de reunirse y de aliarse con personas de otros países, a la vez que se debaten temas sustanciales. También entran los intercambios de prácticas. Hay que seguir trabajando en este tipo de encuentros con diferentes temas.</p>	
<p>6. Sensibilización: campaña de donación de objetos/ sobreproducción</p>	<p>Los objetivos potenciales de esta campaña:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Luchar contra la sobreproducción y el sobreconsumo, sobre todo en el textil. - Sensibilizar respecto a la calidad de los productos que se donan a Emaús, para llevar a cabo su acción social y solidaria. <p>2025: obligación de recogida selectiva del textil en Europa. Principal desafío: no se puede olvidar a Emaús.</p> <p>De ahí la idea de una doble campaña: sobreproducción y donativos de calidad para nuestros grupos.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Dar a conocer nuestra acción solidaria, social y ecológica - Fomentar la lucha contra el sobreconsumo y la sobreproducción - Promover los donativos de calidad <p>1) ¿Opiniones del ejecutivo sobre las ambiciones, objetivos, apoyos...?</p> <p>2) En este momento, ¿cuál es el mensaje más importante de las tres temáticas que se han abordado? ¿Queremos hacer una campaña larga o una más precisa sobre un desafío? Hay que tener esto en mente a la hora de pensar en la retroalimentación.</p> <p>En Suiza, en el grupo de Jura, la estrategia es decirle a la gente que somos una solución a los problemas:</p> <ul style="list-style-type: none"> - De sobreconsumo - Medioambientales 	<p>Trabajar en una campaña que se centre en los donativos de calidad que se la hacen a Emaús y que comenzará a finales de 2024.</p>

- Añadimos valor social a los productos
Ya no hablamos de «donativos», sino de «solución» que se le ofrece a la sociedad (consumidores...).

Sería interesante que este enfoque sirviera de inspiración: destacar lo que cuesta el donativo al recibirlo y el hecho de que es de ayuda cuando se vende, así como sensibilizar sobre el hecho de que representa un coste para el grupo si no consigue venderlo – Doy un servicio al quedarme con el objeto, hasta que logro venderlo.

Sería interesante poner de relieve «la solución que aportamos» + el coste que nos supone.
Si hay que darle prioridad a un tema, habría que trabajar en aquello que les cueste más comunicar a los grupos: los donativos de calidad. No es sencillo para un grupo pedirle algo así a su clientela.

Sin embargo, hay que prestar atención al hecho de que el gran público no siempre conoce la acción social y solidaria de Emaús.

En Finlandia, los grupos han trabajado en una campaña denominada «**All you need is less**». Llevar a cabo esta campaña a nivel local puede resultar complicado, pero se puede proponer su presentación durante el Black Friday.

Luchar contra el sobreconsumo es difícil si estamos solos. Hay que plantearse que queremos lograr, qué nos gustaría que la gente piense / reaccione. Hay que centrarse en los beneficios de comprar en Emaús: ayudamos a las personas, al planeta y luchamos contra el sobreconsumo. No es simplemente una tienda de segunda mano.

Decisión tras el debate: no hacerlo todo en esta campaña. No centrarse directamente en el sobreconsumo/sobreproducción, puesto que no somos expertos/as. Es preferible concentrarse en «lo que hacemos con vuestros donativos».

Idea con la que podemos jugar, acerca de la noción de CALIDAD: calidad de vuestros donativos, calidad de vida...

Idea de apoyos:

- Carteles.
- Crear una tienda pop-up o temporal Emaús en el Parlamento Europeo.
- Realizar un estudio de opinión entre la clientela.

Tendremos que pensar en la producción de un material que se pueda reutilizar y adaptar en los grupos.

	<p>Invertir en el diseño gráfico y poder readaptarlo a la realidad local... Hay que seguir adaptando los carteles a los diferentes idiomas.</p> <p>El equipo invita a los cargos electos a que le sigan mandando sus opiniones por correo.</p>	
<p>7. Incidencia y sensibilización – dossier y colaboraciones</p>	<p>Reempleo, Economía social y Solidaridad:</p> <p>RREUSE</p> <p>Ahora somos miembro del Consejo de administración de RREUSE.</p> <p>Agenda de las próximas fechas:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Conferencia final del proyecto DigiSocCirc en Bruselas, Bélgica – 12 de septiembre (Manon) - Conferencia, reunión y asamblea general en La Haya, Países-Bajos - 15 & 16/17 de octubre (Yvette, Manon, Eve) <p>Temática de trabajo para este año:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Textil - DEEE - Otros que están por llegar <p>Textil</p> <p>La recogida selectiva del textil debería ser obligatoria en 2025, pero es posible que se retrase hasta 2026.</p> <p>Directiva-marco sobre residuos:</p> <ul style="list-style-type: none"> - El Parlamento Europeo y el Consejo validaron su postura. Próxima etapa: diálogo a tres. - Aspecto positivo: ambos reconocen el importante papel que desempeñan las empresas sociales en el sector de la reutilización. - Preocupaciones: <ul style="list-style-type: none"> o El Consejo permite a los Estados miembros imponer tasas de Responsabilidad ampliada del productor a los actores de la economía social. o Falta de compromiso a la hora de establecer objetivos de reempleo y omisión de la obligación de que esté presente la ESS en la gobernanza de los sistemas RAP. <p>¿Cómo se preparan los diferentes grupos a nivel nacional?</p> <ul style="list-style-type: none"> - Finlandia: 2 de los 3 grupos forman parte de una agrupación de asociaciones de la ESS, con el fin de trabajar sobre este tema. Westervik ya hace labores de clasificación (contrato con el ayuntamiento para recoger cualquier tipo de textil). Hace poco, Åland decidió entrar a formar parte del esquema de gestión de residuos textiles, porque, de lo contrario, temían que otros se hicieran con el mercado. - Suecia: los grupos también se preparan (sobre todo en Estocolmo). - Países Bajos: La situación está en espera; hay un exceso de residuos textiles y ya nadie sabe qué hacer. Los grupos esperan soluciones y habrá que hablar directamente con las autoridades para salir de esta. Una nueva ley de julio de 2023 permite la entrega directa de prendas usadas a los productores, pero solo HEIMA cuenta con contenedores. 	

- **Suiza:** Vincent trata de alertar a los/as colegas de la Federación, pero no le hacen mucho caso ya que, como Suiza no forma parte de la UE, los grupos piensan que no les va a afectar. Sin embargo, eso no es cierto.
 - o Ginebra: Cáritas y el centro social protestante han tomado la delantera y han formado una alianza.
 - o Cantón de Jura: alianza de Emmaüs Jura, Cáritas y empresas privadas, con el fin de hacer frente a una ley cantonal que quiere eliminar a los actores de la ESS en el Cantón, puesto que la recogida es interesante a nivel financiero. Los grupos han transformado la economía social en economía ciudadana, para que siga acorde a la ley: la economía ciudadana trabaja con las comunidades y aporta un valor social.
- **Reino Unido:** Se compra mucho más de segunda mano en el país. Además, las comunidades desean reducir los residuos, mucho de ello gracias al reempleo. Los grupos tratan de ser más eficaces/eficientes.
- **Rumanía:** En el país, todo lo que se refiere a productos de segunda mano/residuo es un tema sensible, incluido el textil. Para reutilizar (dar o vender), es necesario todo un proceso bastante complicado, amén de una serie de autorizaciones. Tan solo las grandes empresas privadas pueden hacerlo. Existen 3 procesos diferentes y acumulativos para la desinsectación, desinfección y limpieza. Seguramente las grandes empresas cuenten con certificados falsos, por lo que es imposible hacerles la competencia. Por lo tanto, les compramos el textil.

A EE le gustaría organizar en España, Países Bajos e Italia intercambios/seminarios en línea para debatir esta cuestión con otras organizaciones movilizadas, con el fin de apoyar y ayudar a los grupos a avanzar. Aún habrá que reflexionar sobre la mejor forma de hacerlo: un solo seminario con todos los países de Europa (pero no será muy concreto) o uno para cada país que reúna a aquellos que trabajen esta cuestión (lo cual supone una gran inversión).

Carina propone uno para todos los grupos.

Pregunta: ¿Se podrá seguir enviando contenedores textiles a otros grupos Emaús dentro y fuera de Europa? Sí, seguirá siendo legal, pero se intensificarán los controles y la información que haya que aportar.

En Europa: es legal, pero, en principio, será necesario contribuir al sistema de la RAP.

Directiva sobre los DEEE

No se revisa esta directiva desde hace 10 años. En este tiempo, las condiciones del mercado han cambiado y existen nuevas legislaciones (ESPR, R2R, CRMA...). Es probable que esta directiva se revise en los próximos años. En ese caso, la prioridad de nuestro trabajo será que en la revisión se haga hincapié en el respeto de la jerarquía de los desechos. Observamos buenas señales al respecto, puesto que la reciente recomendación de la Comisión Europea sobre pequeños electrodomésticos insiste en:

- La participación de las empresas sociales
- La implementación de objetivos de reempleo

Agenda potencial para una probable revisión:

- 2022-2025: Análisis del impacto
- 2025-2026: Propuesta de revisión y posicionamiento del Parlamento y del Consejo
- 2026-2027: Diálogos a tres, acuerdos & votación
- 2027-2028: Entrada en vigor & fecha límite para la aplicación en los Estados miembros

Migraciones:

	<p>¿El Pacto en tela de juicio?</p> <ul style="list-style-type: none"> - Posible reapertura tras las elecciones, ya que es una petición de la extrema derecha. Además, 15 Estados miembros piden que se ponga en marcha un sistema de gestión totalmente externalizado de las solicitudes de asilo y el cierre de las fronteras. El pacto es ya de por sí bastante controvertido y limitante, pero un nuevo pacto podría ser incluso peor. <p>Migreurop:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Programar reuniones mensuales políticas (temáticas & geográficas). Vamos a participar en las reuniones temáticas. - La red redactará un documento en septiembre acerca de la externalización del asilo. <p>ECRE</p> <ul style="list-style-type: none"> - Nuestra idea es contactar de aquí al final de las vacaciones. <p>Lucha contra la pobreza</p> <p>EAPN</p> <ul style="list-style-type: none"> - Retomar el contacto durante el verano/tras las vacaciones. - Incidencia política para la renovación del intergrupo de lucha contra la pobreza (?). <p>FEANTSA</p> <ul style="list-style-type: none"> - Retomar el contacto tras las vacaciones.
8. Situación financiera	<p>Estado financiero a 30 de junio de 2024</p> <p>El presupuesto que se realizó a 30 de junio de 2024 está equilibrado. Jean-Philippe LEGAUT, tesorero de Emaús Europa, hace una lectura de las líneas presupuestarias y constata que el pago de cuotas de este año es satisfactorio, lo cual demuestra que los grupos están motivados.</p> <p>Hay previsto un proyecto para crear un folleto institucional sobre Emaús Europa, pero esto puede llevar tiempo, por lo que también se ha pensado hacer una campaña sobre la incidencia política. El Ejecutivo de Emaús Europa se inclina más por la campaña, a sabiendas de que el folleto se podría hacer el año que viene.</p> <p>Asimismo, la secretaría continúa recaudando las tasas de participación de la AREE 2023, de aquellos grupos que aún no han pagado las suyas. Aún quedan unos 9 000 € de los 40 200 € totales.</p>
9. Propuesta de tabla para los salarios	<p>El grupo de trabajo presentó una primera propuesta que se debatió con el ejecutivo, que a su vez valida el principio, pero solicita una estimación de nuestro auditor para saber cuál sería el impacto en las finanzas de la asociación.</p>
10. Fondo Ucrania y visita prevista	<p>Emmanuel presenta el estado del fondo Ucrania y recuerda cuáles son los desafíos fijados a finales de 2023.</p> <p><u>Desafíos para 2024:</u></p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Fin del apoyo mensual a Nasha Khata => validado <p>El ejecutivo valida el incremento del apoyo financiero a Oselya.</p>

	<p>2. Evolución del apoyo a Brat Albert: el grupo sigue enviando sus gastos mensuales a título informativo, a pesar de no recibir fondos desde marzo</p> <p>3. ¿Cómo evoluciona el fondo Ucrania? 3 opciones:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Apoyar a Oselya en los proyectos a largo plazo (inversiones, desarrollo de nuevas actividades) – Opción elegida 2. Contactar con organizaciones que estén cerca del conflicto para apoyarlas. 3. Contactar con estructuras de la sociedad civil con el fin de promover la paz. <p>→ Preparar una propuesta para el CREE</p> <p>Asimismo, sería menester definir una estrategia global para el futuro del Fondo Ucrania, siendo el objetivo que tenga efecto de palanca. El viaje previsto para este verano ayudará a aclarar estas cuestiones y permitiría estudiar junto a Oselya si desea recibir apoyo de otras organizaciones colaboradoras de confianza en pos de la paz.</p>	<p>El ejecutivo valida el conjunto de solicitudes de apoyo mensual de los grupos Brat Albert, Nasha Khata y Oselya, de marzo a junio de 2024.</p> <p>El ejecutivo valida el final del apoyo financiero mensual a Brat Albert a partir de julio de 2024, pudiendo haber solicitudes puntuales y precisas.</p>
<p>11. Intercambio de prácticas</p>	<p>Frecuencia: 1 presencial + 1 o 2 en línea al año 2024:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Encuentro de las Organizaciones Nacionales en junio, considerado como un intercambio de prácticas. - Para el segundo, la idea era hablar de la revolución ecológica: ¿gestión de los residuos en los grupos? Intercambio de prácticas alimentarias. Seguramente, solo uno de aquí a finales de año, siendo realistas. Teniendo en cuenta las últimas novedades, sería quizás pertinente interesarse por las violencias sexistas y sexuales. <p><u>Opinión sobre la cuestión del segundo intercambio de prácticas:</u></p> <p>Vincent: si queremos tener impacto, hay que modificar los comportamientos (temporalidad larga). En cuanto a la clasificación, ya hay mucha información disponible de otras organizaciones. Habría que interesarse sobre todo en cómo modificar dichos comportamientos. La idea del acercamiento por medio de la alimentación sería una buena puerta de entrada para hacerlo.</p> <p>Carina: hablar de vegetarianismo, tener mejores hábitos de consumo y de la forma de cocinar, utilizando todos los productos alimentarios => alimentación sostenible y ecológica.</p> <p>Aurore: de acuerdo. Se puede desarrollar la apicultura en las comunidades.</p> <p>Jean-Philippe: problema del idioma si queremos que los cocineros participen.</p> <p>La idea es que sean duraderos los intercambios temáticos con los/as diputados/as europeos/as, ej.: seminario en línea con Damien Carême.</p>	<p>Validación del tema de la revolución ecológica con la alimentación (referencia: Vincent)</p>

12. CREE en Bosnia-Herzegovina	<p><u>Calendario:</u> Ejecutivo en línea: viernes 13 de septiembre, por la tarde Ejecutivo en Montreuil: 17 & 18 de diciembre Ejecutivo en línea: 14 de febrero de 2025, por la tarde</p> <p>CREE, marzo de 2025: opciones del 10 al 21 de marzo, París o Estrasburgo (Mundo), o Italia CREE del 2º semestre de 2025: Åland (finales de septiembre o principios de octubre)</p> <p><u>Reflexiones sobre el torneo de fútbol:</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - ¿Enlazarlo con el campamento internacional? Sí, invitar a emausianos/as de otras regiones para que participen en este encuentro, en el que se jugará al fútbol y se compartirán experiencias relacionadas con la paz y los derechos humanos. - El lugar: se necesitan campos de fútbol, una comunidad, un lugar de memoria simbólica de la resistencia/paz/guerra. <p>Idea de partida - Calais, no es imprescindible. Sin embargo, la cuestión del sitio es muy importante: visitar un monumento conmemorativo o similar tiene un verdadero impacto para los/as compañeros/as.</p> <p>Boletín informativo tras las vacaciones, convocatoria de los grupos franceses para el torneo de fútbol:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Para organizarlo - Para participar
13. Foro Mundial Internacional	<p>Presentación del FMA de la mano de Théo Robin: 330 – 400 participantes</p> <p>4 ponentes de la mesa redonda pública del martes por la tarde (Poitiers): ¿Cómo construir juntos/as el mundo del mañana? Cómo invertir, siendo parte de la sociedad civil, en el espacio político.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Adam Dicko: lugar de la juventud (para la región África) - Shangli Joshi (Nepal): proceso constituyente en Chile, acceso al agua - Julie Paquet: medioambiente. Red joven + cofundadora de un colectivo de artistas para que el arte esté al servicio de los desafíos medioambientales. <p><i>Justicia social y medioambiental:</i> un ponente maliense, campesino, sobre las cuestiones del acaparamiento de las tierras.</p> <p><i>Educación:</i> un ponente palestino y otro brasileño, sobre la educación popular como factor de emancipación.</p>
Palabras de clausura	<p>En el modelo Emaús necesitamos más amor, un espíritu abierto y solidaridad.</p>

Si no hay ningún otro punto en el orden del día, la presidenta levanta la sesión.

Carina AALTONEN
Presidenta de Emaús Europa

Aurore QUEREL
Secretaria de Emaús Europa

Yvette GUMB secretaria provisional de la primera jornada